
In Ihrer Sitzung am 10.7.2023 hat die Ge- Damit ist das Mobilitatskonzept zwar nicht Dass der Radverkehr mit 114 MaBnah-

meindevertretung folgenden Beschluss verabscniedet,dient aberals Arbeitsgrund- men den gr6Bten Anteil im Mobi|itats-

gefasst: ,,Die Gemeindevertretung der Ge- lage fur die Verwaltung. Aus meiner Sicht konzept hat, hat zwei GrL'|nde.Zum einen

meinde /Vlichendorfnimmtdie Zuarbeit des ist das nicht schlimm, sondern im Gegen- gab es eine separate Férderung fur das

/ngenieurbiiros fUrSystemberatung und P/a- teil positiv. Denn, wenn ein gutes Konzept im Mobilitatskonzept enthaltene Rad-

nung GmbH (ISUP) ,,Integriertes Mobi/itdts- beschlossen wird und dann in den Schub- verkehrskonzept, zum anderen hat die

konzept fUr die Gemeinde Michendorf und laden verschwindet, ist das problematisch. Radinitiative Michendorf intensiv zuge-

ihre Ortstei/e”zur Kenntnis. Die Verwaltung Nun bleibt es jedoch auf der Agenda. Die arbeitet. Beide Grnde hangen damit

wird beauftragt, die im Konzept vorgesch/a- Verwaltung soll die 264 vorgeschlagenen zusammen, dass der Radverkehr in der

genen Ma/Knahmen fUr die weitere Bearbei- Maflnahmen weiter bearbeiten. Auch die Vergangenheit nicht gleichberechtigt

tung hinsichtlich Umsetzbarkeit, Kosten, Ter- Ortsbeirate sollen sich mit den Maflnahmen mit dem motorisierten Verkehr behan-

minen undPriorisierungaufzubereiten.” inihrenjeweiligen Ortsteilen befassen. delt wurde und es nun einen grofien
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kleine, alte &junge Besucher*innen, die auf
unseren Familienohmarkt zum Stdbern &

Kaufen kommen! Erzahlt es gern euren Nach-

bar*innen, Freund*innen und allen, die euch

begegnen weiter! Filr eine kleine Starkung
zwischendurch ist an einem Kuchenbuffet
gesorgt!
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Nachholbedarfgibt, um den Radverkehr

MOBILITAT ll\l DER GEMEINDE

genau gepruft werden, ob wirklich Geld Gleichzeitig bildet dieses Mobilitétskon-
sicher und komfortabel zu gestalten. fur Burgersteige ausgegeben werden zept auch die Grundlage, um F6rdermit-

Der Radverkehr spielt neben der F6rde-
rung der Gesundheit auch eine wichtige

muss oderob es nicht sinnvollerwére, die tel fur viele Malinahmen zu beantragen.
gemeinsame Nutzung der StraBen zu f6r- Angesichts des gr0Ben Bedarfs an nach-
dern. Vielleicht sollte der Straenraum in haltiger Mobilitétsentwicklung in der

Rolle fur eine umweltfreundliche Mobili- Wohngebieten mehr fur Menschen (und Gemeinde bei begrenzten nanziellen
tét. Das gilt naturlich auch fur den FuBver- Tiere) genutzt werden, anstatt teure Bur- Mitteln ist es wichtig, das l\/lobilitétskon-
kehr, der mit 69 Manahmen den zweit-
gr6l3ten Anteil an MaBnahmen hat. Dicht
gefolgt vom Offentlichen Nahverkehr mit
61 Malsnahmen.

Dass der Kfz- und ruhende Verkehr nur
mit 20 Mafnahrnen im Mobilitétskonzept
vertreten ist, liegt daran, dass er in der

gersteige zu bauen? zept zu nutzen, um Férdermittel zu erha|-
ten. Letztlich kommt es jedoch nicht auf

Es gibt also noch viel zu diskutieren, auch die 193 Seiten des Textes des Mobilitéts-
in Bezug auf die Fahrradtauglichkeit von konzepts an, sondern darauf, dass m6g-
rund 100 km Radrouten in der Gemeinde lichst viele sinnvolle Mallnahmen im
oder die Sicherheit der Schulwege und lnteresse der Burgerinnen und Burger
die Gestaltung der Ortsdurchfahrten, wie und einer nachhaltigen Mobilitét schnell
die der Potsdamer StraBe. Es ist daher gut, umgesetzt werden.

Vergangenheit Liberbewertet wurde und wenn all diese Mallnahrnen in den Orts- T t_H rt . P I

wenig zu einer gesunden und umwe|t-
freundlichen Mobilitét beitréigt.

Das diese Gewichtung nicht von alien
Gemeindevertreter*innen geteilt wurde,
hat sicherlich dazu beigetragen, dass das
Konzept nicht als solches beschlossen
wurde, sondern ,,nur” als Arbeitsgrund-
lage fur die Verwaltung dient. Dies zeigt
auch, dass die Diskussion daruber, wie
eine lebenswerte Gemeinde aussehen
kann, weitergefuhrt werden muss.

Ein Beispiel: lm Manahmenkatalog sind
allein fur Wilhelmshorst der Neubau und
die Sanierung von 22 Burgersteigen vor-
gesehen. Dies geschieht vor dem Hin-
tergrund, dass der Ful3verkehr beson-
ders geschutzt und gefdrdert werden
soll. Doch sind diese Malnahmen in den
Wohngebieten einer Waldsiedlung wirk-
lich sinnvoll?

Die Stralle wird in den Wohngebieten
von Wilhelmshorst typischerweise von
allen Verkehrsteilnehmern genutzt: von
Rollstuhlfahrenden, von Spaziergehen-
den, von den spielenden Kindern, von
Radfahrenden, von Tieren und von Auto-
fahrenden. Die meisten nehmen Ruck-
sicht aufeinander. Autofahrende fahren
oft mit angepasster Geschwindigkeit.
Die gemeinsame Nutzung der Fahrbah_n
funktioniert weitgehend.

Wenn uberall Burgersteige gebaut wer-
den, werden vermutlich einige motori-
sierte Verkehrsteilnehmende davon aus-
gehen, dass Zufugehende, Tiere und
mdglicherweise auch Radfahrende den
Burgersteig nutzen sollten. Dies kénnte
dann eher zu mehr Unféillen fuhren.

Naturlich sind Burgersteige an bestimm-
ten Stellen in Wilhelmshorst sinnvoll, bei-
spielsweise in der Néhe von Kindergéirten,
Schulen und Bahnhéfen. Ansonsten sollte

beiraten erortert und die Burgerinnen ex FZt:_/I/?S?eL;nS/ii

und Burgerdaran beteiligtwerden. ' '
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